

MISIONEROS DE ESPERANZA

Jubileo de los Migrantes y Refugiados 2025

Casa del Migrante en Tijuana, Sacerdotes Scalabriní



Canto de apertura:

El Cántico de San Francisco Javier.

Cristóbal Fones. Jesuits Acoustic.



HAGA CLIC AQUÍ

Para las traducciones, puedes ajustar la configuración en YouTube.

Oración Inicial

Dios de amor y misericordia,
Tú que conoces el corazón de cada persona,
y acompañas a los que sufren y buscan refugio.
Hoy te presentamos a los millones de hermanos y hermanas
que han sido desarraigados de sus hogares,
víctimas de la violencia, la persecución y la injusticia.
Abre nuestros ojos para ver su dolor,
nuestros oídos para escuchar su clamor,
y nuestros corazones para acogerlos con amor.
Inspíranos a ser instrumentos de tu paz y tu consuelo,
a construir una sociedad más justa y fraterna,
donde nadie sea extranjero y todos encuentren un hogar.
Que el Espíritu Santo nos guíe
en nuestro compromiso de acompañamiento y servicio,
siendo peregrinos de esperanza para quienes más lo
necesitan. Amén

Mirada a la Realidad

Cada día, miles de personas se ven forzadas a abandonar sus tierras, sus bienes y, en muchos casos, a sus seres queridos, huyendo de conflictos armados, violaciones de derechos humanos, desastres naturales o la pobreza extrema. Esta huida no es una elección, sino una necesidad imperante para sobrevivir.

Estos hermanos y hermanas a menudo enfrentan un camino lleno de peligros: la travesía incierta, la explotación, la xenofobia y la dificultad para acceder a los servicios básicos una vez que llegan a un lugar seguro.

Sus historias son testimonios de resiliencia, pero también de inmensa vulnerabilidad. Es una realidad que nos interpela a todos y nos exige una respuesta compasiva y efectiva.

*Tomada de: "Refugio. Tejemos lazos de esperanza, construimos un hogar para todos". Red Clamor 2025 www.redclamor.org

“Migrantes, misioneros de la esperanza”

es el Mensaje del Papa León XIV para la 111.^a Jornada Mundial del Migrante y del Refugiado (JMMR).

La JMMR, que suele celebrarse el último domingo de septiembre, se celebrará este año los días 4 y 5 de octubre con motivo del Jubileo del Migrante.

En su mensaje, el Santo Padre reflexiona sobre el contexto actual, “tristemente marcado por guerras, violencia, injusticia y fenómenos meteorológicos extremos, que obligan a millones de personas a abandonar sus países de origen en busca de refugio”.

La búsqueda de la felicidad es una de las causas de la movilidad humana, y el vínculo entre migración y esperanza, bien reflejado en el lema del Jubileo 2025, “Peregrinos de la Esperanza”, suele estar en el centro de muchas experiencias migratorias.

Con frecuencia, los migrantes, refugiados y desplazados son “testigos privilegiados de la esperanza”. De hecho, lo demuestran a diario con su resiliencia y confianza en Dios, al afrontar la adversidad en busca de un futuro en el que vislumbren que el desarrollo humano integral y la felicidad son posibles.

Quienes emprenden el camino llevan esta fe como equipaje y la transmiten a las comunidades a las que llegan. Los migrantes y refugiados se convierten así en misioneros de esperanza en los países que los acogen, «forjando nuevos caminos de fe allí donde el mensaje de Jesucristo aún no ha llegado o iniciando un diálogo interreligioso basado en la vida cotidiana y la búsqueda de valores comunes».

Además, quienes dejan su tierra natal recuerdan a la Iglesia el objetivo final de la peregrinación terrena que conduce a la futura patria. Por lo tanto, la presencia de migrantes y refugiados debe reconocerse y valorarse «como una verdadera bendición divina, una oportunidad para abrirse a la gracia de Dios, que infunde nueva energía y esperanza a su Iglesia».

Del sitio web del Dicasterio para el Servicio del Desarrollo Humano Integral



Desde Mexicali, MX

“En un mundo asolado por guerras e injusticias, incluso donde todo parece perdido, los migrantes y refugiados se erigen como mensajeros de esperanza”.



Imagen de Kelly Latimore.

Compromiso como Iglesia

La realidad de las personas migrantes, refugiadas y desplazadas es un llamado a la participación activa de todos los miembros de la Iglesia, fortaleciendo la comunión y la misión compartida. La sinodalidad implica escuchar las voces de refugiados/as, desplazados/as y migrantes, aprender de sus experiencias y construir juntos soluciones creativas y transformadoras.

Cuando la Iglesia camina sinodalmente, se convierte en un testimonio vivo del amor de Dios por todos sus hijos e hijas, especialmente por aquellos que se encuentran en las periferias geográficas y existenciales.

Celebración de la Candelaria. Parroquia de Nuestra Señora de Guadalupe, San Diego



Preguntas para la Reflexión:

¿Cómo sentimos o reconocemos que las personas migrantes y refugiadas son mensajeros de esperanza?

¿Qué mensaje nos dan con su testimonio de vida?

¿Cómo te invita nuestro carisma RSCJ a responder a las necesidades de las personas en movimiento en el mundo actual?



En este tiempo de oración, confiamos al Señor a los migrantes, a sus familias y las situaciones que obligan a su desplazamiento, pidiendo protección, fortaleza y esperanza en su camino.

Oración por los Migrantes

Por todos aquellos que ven su "hogar" y todo lo que significa desaparecer tras ellos; por todos aquellos que no ven un hogar en los días que les quedan; por todos aquellos que viven en la inseguridad diaria; por todos aquellos que están cansados y sin un lugar seguro donde reposar. Por todas las familias migrantes, oramos. Que la imagen de la Sagrada Familia huyendo de la opresión nos acompañe cada noche al ser bendecidos con el regreso a un hogar.

Que también seamos bendecidos con compasión por aquellos que aún están cansados, aún buscan, aún tienen un largo camino por recorrer.
Amén.

Canto de clausura: ["Peregrinos de la Esperanza"](#) - Himno oficial del Jubileo de 2025



Del lado de San Diego de la frontera cerca de Tijuana

Lisa Buscher rscj
Estados Unidos-Canadá

Maricruz Trigueros rscj
México

